
議会報編集委員会記録 

１  日   時    平 成２９年１２月４日（月）  

    開会  午後  １時２９分  

    閉会  午後  １時４７分  

２  場   所    第 ２委員会室  

３  出席議員  10 人  

委   員   長     高  田  重  信  

      副  委  員  長     松  井  桂  将  

     委      員     松  井  邦  人  

      委      員     金  谷  幸  則  

委      員     岡  部    享  

委      員     木  下  章  広  

委      員     舎  川  智  也  

委      員     髙  田  真  里  

委      員     髙  道  秋  彦  

委      員     小  西  直  樹  



4 欠席議員  0 人  

5 職務のため出席した職員  

【議会事務局】  

事 務 局 長     中  田  貴  保 

事 務 局 次 長     岡 地   聡 

議 事 調 査 課 長     福 原   武 

議事調査課主幹     坂 口 輝 之 

議事調査課副主幹     朝 倉 雅 彦 

議事調査課調査係長     牧 野 仁 美 

議事調査課主査     高 畑 明 美 

議事調査課主任     桂 川 卓 也 

議事調査課主任     野 島 美 央 



６ 協議結果について 

１ とやま市議会だより（No.５５）の表紙、アンケート、編集後記など

の掲載内容について 

（１）表紙について 

協議の結果 

①とやま市議会だより（No.５４）の表紙と同じデザインに決定。 

②表紙写真は、議会関係の写真、市議会の活動がわかるものも掲載し

ていくことに決定。 

（２）アンケートについて 

協議の結果 

掲載することに決定。 

（３）編集後記について 

協議の結果 

掲載することに決定。 
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7 会議の概要  

委員長     ただいまから、議会報編集委員会を開会い

たします。  

協議にさきだちまして、委員会記録の署名

委員に、髙道委員、小西委員を指名いたし

ます。  

これより、本日の協議事項に入ります。  

本日、ご協議いただきますのは、「とやま

市議会だより５５号の表紙、アンケート、

編集後記などの掲載内容について」であり

ます。  

前回のとやま市議会だより５４号では、８

月２１日、９月１３日の当委員会で、協議

し決定した事項を掲載し発行いたしました。

掲載内容については、今まで委員の皆さん

に出していただいたさまざまな意見を取り

入れ、レイアウトを含め全体的に大きく刷

新されたものと思っています。  

前回までの協議で、掲載に至らなかった事

項や今後検討していくことになっていたも

の中で「とやま市議会だより５５号」の中

で採用可能なものを事前に正副委員長で協

議いたしました。  

まず、表紙デザインにつきまして、ご協議

いただきたいと思いますが、8 月 21 日の

当委員会で、ロゴのマーク、とやまのとこ  
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ろを残す、または変更していくなどの意見

が出され、デザインも含め変更する方向で

決定し、５４号では、今までのデザインで

表紙の枠をとり、新しい表紙を作ったわけ

であります。  

そこで、５５号の表紙デザインについて、

正副委員長で協議しましたところ、本日の

協議により、掲載内容に新たなものを取り

入れることや、今までのデザインでも枠を

とったことでイメージが大きく変わったこ

と、また、当委員会の協議の中でも、今年

度はデザインを変えない。変えるのであれ

ば、次年度という意見も出ていたこともあ

り、表紙のデザインは５４号から大きく変

えなくても良いのではないか、このロゴの

マークを変えなくても良いのではないかと

いうことで、このフレームのとおり、やっ

たら良いのではないかと考えました。もし、

ご意見がありましたら、お聞かせ願いたい

と思います。  

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     それでは、とやま市議会だより５５号の表

紙については、５４号のデザインでいくと

いうことで決定したいと思いますが、よろ

しいでしょうか。  
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     では、表紙は、前回と同じデザインという

ことに決定いたしました。  

ここで、皆さんにご提案したいことがあり

ます。  

市議会だよりの表紙写真についてですが、

前回までの協議で、できるだけ市民が参加

した写真を載せていくということに決まり

ました。表紙写真は、議会事務局で候補写

真を 3 案用意し当委員会で決定しており

ますが、イベントなどの写真の場合、広報

とやまの表紙写真と同じようなものになる

ことも想定されます。実際、今までにもあ

りました。  

そこで、正副委員長で表紙写真について、

協議しましたところ、市議会だよりは、市

民の皆様に市議会の活動を伝えるためのも

のであることから、これからは、議会関係

の写真、市議会の活動がわかるものも掲載

してはどうかと考えたところであります。  

このことを皆さんに協議していただきたい

と思いますので、ご意見がありましたら、

お聞かせ願いたいと思います。  

それで、お手元に、仮に撮影した１２月１

日の議場写真を配付しましたが、こういっ

た感じのものと、このあと、２０日に議会



４

改革の研修会がありますので、そういった

ものを載せたらいかがかなということで、

ご提案したいと思いますので、ご意見があ

ればお聞かせください。  

舎川委員    今ほど、高田委員長がおっしゃったとおり、

広報とやまの写真と、重なる時もあると思

います。場合によってだと思いますが、議

会報を見て、これが議会報だなというふう

に目で印象づけることも必要だと思います。

今ほど３つ提案していただきましたが、こ

ういった議会の風景ですとか、委員会、研

修会の写真を載せるということは、非常に

有効と言いますか、目で訴えるものがある

と思いますので、そういったものを取り入

れることに賛成させていただきます。  

委員長     ほかにご意見は。  

木下委員    私も、今まで議会のこういったものは、今

までよりリアルと言いますか、いろんな方

が写っている議会の活動の一部を載せるこ

とは、議会だよりという名前ですし、良い

のではないかと思います。そういう方向、

そういったことをやってみるのは良いこと

だと思います。  
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委員長     ちなみに、松井副委員長からの提案であり

まして、私も同意したわけであります。  

小西委員    できれば、委員会の視察の写真なども良い

のではないかと思います。  

委員長     そういったことも含め、それでは、今ほど

皆さんに協議いただきましたが、議会関係

の写真、市議会の活動がわかるものについ

ても掲載していくことに決定したいと思い

ますが、よろしいでしょうか。  

 〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     では、表紙写真は、そのように決定いたし

ます。それでは、今後、議会関係の写真、

議会活動の写真も掲載していきたいと思い

ますので、よろしくお願いいたします。  

ちなみに、この中から、どの角度から撮影

するとか決めた方が良いのでしょうか。  

議事調査課長  また、次の時にご提案させていただきます。  

委員長     いつ撮影するか等は、また皆さんにお知ら

せして、写真を撮りたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。  

それでは、次に「アンケート、編集後記な
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どの掲載内容について」ご協議いただきた

いと思います。  

掲載（案）を作成しお手元に配付しておき

ましたので、ご覧ください。  

今回の掲載（案）について、後ほど協議を

し、掲載を見送るとなれば、案より削除し

たいと思います。掲載（案）について事務

局から説明を願います。  

議事調査課長  〔説明〕  

委員長     それでは、今ほどの説明について、何かご

意見がありましたら、お聞かせください。  

舎川委員    編集後記は、誰が書くのですか。  

委員長     決まれば、皆さんにお諮りしたかったので

すが、委員長、副委員長でと思っておりま

す。  

木下委員    私は、アンケートに関して提案をさせてい

ただいたのですが、実現に向けて動いてい

ただき本当に感謝しております。見させて

いただいたのですが、内容的にもすごく良

いのかなと思いました。今までも、こうい

ったアンケートはあったのでしょうか。  
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議事調査課長  今までは、こういったアンケートはありま

せんでした。  

委員長     初めてです。  

木下委員    新しい試みということで、やってみて反応

を確かめてみるとか。これの締切が２月２

８日となっていますが、その後に集計をし

て、３月以降に結果を出したり、反映して

くるということですよね。  

議事調査課長  そうです。次の議会だよりが５月５日号に

なりますので、そこに結果ですとか、反映

できるものは反映させていきたいと思って

おります。  

木下委員    私は、良いのではないかと思うのですが、

ただ、先程おっしゃっておられましたが、

ここをもし、切ったらどうなるのかなと。

紙面の関係上、致し方ないのかなと思って

いるのですが、そういったところが。  

委員長     そこの説明をお願いします。  

議事調査課長  １つ前のページの方にお戻りいただきたい

と思うのですが、仮にここで切り取ると、

この３月定例会からケーブルテレビでとい
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う記事は、丸々なくなってしまうのですが、

できるだけ色々書いてあるところに掛から

ないように工夫はしたつもりでございます。  

木下委員    限られた紙面の中で、本当に踏み込んでい

ただき、良いのではないかと思います。  

小西委員    アンケートですが、無記名可ということで  

       は、駄目なのでしょうか。  

議事調査課長  無記名でも良いのですが、そうしますと、

もし抽選で当たっても何も当たらないとい

うことになります。  

委員長     そうなのです。そこが、難しいところなの

です。プレゼントが載っているから、アン

ケートを書こうかなという方もおられるか

なと。そういう意識付けもあり、名前を書

いていただければと思っています。  

アンケートだけ出されて、無記名でも受け

付けないわけではないのですが。  

今、編集後記の上に書いてある、ペロリッ

チ、猫、マチコが、三位一体と言いますか、

そういうのを、載せても良いかどうかなの

ですが。前のページにもペロリッチが入る

のですか。  
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議事調査課長  ペロリッチだけを予定しています。  

委員長     特にないですか。よろしいですか。  

〔「はい」と呼ぶ者あり〕  

委員長     では、ペロリッチ、猫、マチコを入れると

いうことで、よろしいですね。  

それでは、今、アンケートと、編集後記を

一緒に、皆さんのご意見をお聞かせいただ

きましたが、皆さんの意見では、このとお

りでよろしいのではないかということで、

決定させていただいてよろしいでしょうか。  

       〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     それでは、そのように決定させていただき

ます。それでは、本日の協議結果について、

事務局のほうに、確認させます。  

議事調査課長  それでは、まず、最初の表紙デザインにつ

いてですが、デザインについてはこれまで

と同様、前回と同じデザインにさせていた

だきます。レイアウトについては、これま

でと同じレイアウトにさせていただきます。

次に表紙写真につきましては、今後は議会、

議員の活動がわかるものについても掲載し
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ていくということにさせていただきたいと

思います。それから、アンケート案につき

ましては、今お示しのもので、アンケート

案を作成させていただきます。プレゼント

の方も、記載のとおり、ガラス美術館企画

展ペア招待券とペロリッチファイルを１０

名の方に、抽選でお送りしたいと思います。

編集後記、委員の名簿等についても、記載

のとおりとさせていただきたいと思います。

以上でございます。  

委員長     それでは、ただいま説明がありましたが、

本日の協議結果について、本委員会として、

決定することにご異議ありませんか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長     ご異議なしと認めます。よって、本委員会

としまして、「とやま市議会だより５５号

の表紙、アンケート、編集後記などの掲載

内容について」、決定いたしました。これ

で、本日の協議事項は、全て終了しました。

次回の議会報編集委員会は、１２月２６日

午前１０時に開催し、レイアウトなどにつ

いて協議したいと思いますので、委員の皆

様にはご出席いただきますよう、よろしく

お願いいたします。  
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これをもって、議会報編集委員会を閉会い

たします。  
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平成２９年１２月４日 

議会報編集委員会記録署名 

委 員 長  高 田 重 信 

署名委員  髙 道 秋 彦 

署名委員  小 西 直 樹 


